

**Conferencia de prensa del presidente
Andrés Manuel López Obrador**

Ciudad de México 14 de diciembre de 2023.

07:16 am - Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador. Señala que se va avanzando en Internet para Todos, pero no ha sido fácil porque la tecnología no está al alcance de todos. El avance tecnológico está más enfocado a lo bélico en el mundo, pero en cuanto a la comunicación con las personas hay un retraso, dijo.

07:19 am - El mal clima afecta las comunicaciones, comentó. Señala que hay cabeceras municipales en las que no se puede hablar por teléfono.

07:21 am - Por años nos hemos esforzado por garantizar el Internet para Todos, vamos avanzando, comenta.

07:23 am - Se tomó la decisión de que todo el gobierno iba a llevar a cabo una acción para buscar a personas consideradas desaparecidas y hemos avanzado bastante, dijo.

07:25 am - Emiliano Calderón, coordinador de estrategia digital nacional, señaló los avances del despliegue de Internet para Todos.

07:29 am - El funcionario destacó el avance de 94.7% de cobertura nacional de telefonía celular, la construcción de torres y 87 mil 704 puntos de internet gratuito.

07:31 am - Calderón comentó sobre las antenas en los caminos rurales en Oaxaca.

07:33 am - Carlos Lerma, director de Altan, comentó sobre la venta de chips para que las personas estén comunicadas. Con Internet para el Bienestar la gente estará conectada con EU y Canadá. "Prácticamente tendrán señal en todo el país", añadió.

07:35 am - Lerma invita a los mexicanos a unirse a Internet para el Bienestar mediante tarjetas y paquetes desde 50 pesos.

07:42 am - Respecto a la Estrategia Nacional de Búsqueda Generalizada de personas reportadas como desaparecidas, Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, señaló que las Comisiones de Búsqueda se crearon "para buscar personas", no para acumular listas. Comentó sobre la metodología de búsqueda generalizada para localizar personas reportadas como desaparecidas, la cual se conforma de cuatro pasos: integrar base de datos, confrontar con registros administrativos, organizar jornadas de búsqueda individualizadas y formalizar las localizaciones. Detalla el trabajo de búsqueda.

07:51 am - De acuerdo con los datos presentados por Batres, de las personas localizadas en CDMX, 93.2% no se ausentaron por haber sido víctimas de algún delito.

07:52 am - Por su parte, Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, dijo que se tomó como base la metodología de la Ciudad de México para echar a andar la



Estrategia Nacional de Búsqueda Generalizada de Personas Desaparecidas, a partir del 1 de mayo de 2023. Ante las críticas sobre el tema, señaló que no se ha borrado ni se borrará ningún registro, por el contrario, el esfuerzo de las autoridades se ha enfocado en la búsqueda y localización, mediante acciones interinstitucionales a nivel nacional con base en la metodología de la CDMX.

08:01 am - La titular de Gobernación dijo que hay casos en los que se cuenta con identidad, pero no hay indicios suficientes para hacer algún tipo de acción de búsqueda; señaló que hay 110 mil 964 registros de personas desaparecidas.

08:08 am - Con relación al Tren Maya, Diego Prieto, director del INAH, comentó que mañana inicia operaciones, de Campeche a Cancún, y destaca el programa de mejoramiento de zonas arqueológicas. Muestra un video acerca de la cultura maya y los sitios arqueológicos por los que pasará la ruta del tren, así como los recientes descubrimientos que se han realizado bajo el amparo del Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza).

08:26 am - Con relación a que no se logró el nombramiento de la nueva ministra de la Suprema Corte en el Senado, el presidente dijo que ahora hay un auténtico Estado de Derecho, hay democracia y libertades: "Antes era lo que decidía el Presidente".

08:28 am - López Obrador señaló que "en los tiempos de Calderón", en tres años consecutivos, se aprobó el presupuesto en el Congreso por unanimidad. Acusa que de Genaro García Luna no se dice nada en los medios.

08:33 am - López Obrador: "Estamos viviendo tiempos interesantes, no debemos de quejarnos". Comenta que él tiene la facultad para proponer a quienes podrían ser ministros de la Corte y acusa que antes alguien "ya iba palomeando": "Se daba la línea y el que quería el Presidente es el que entraba". Menciona que él ha presentado propuestas para ministros de la Corte.

08:39 am - López Obrador apunta que en 36 años del periodo neoliberal "reformaron la Constitución para ajustarla a los intereses de una minoría que se dedicó a saquear al país". Dice que el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM debe investigar este tema.

08:42 am - Señala al bloque conservador de estar en un "plan de no aprobar nada" y por eso rechazaron sus ternas para ministra de la Corte.

08:43 am - Hoy anunciará quién será ministra de la Corte, entre Lenia Batres, Bertha Alcalde y Eréndira Cruzvillegas: "Las tres son de primera".

08:45 am - Llama el Presidente a que se revise un nombramiento en el órgano especializado en quejas de la Secretaría de la Función Pública.

08:51 am - Dice que sabe que el Poder Judicial no actúa con integridad. "El Poder Judicial está podrido", expresa al insistir en una reforma para que jueces, magistrados y ministros sean electos por la ciudadanía. Impera la corrupción, asegura.

08:54 am - Comenta López Obrador sobre la jueza Adriana Yolanda Vega Marroquín por supuestamente favorecer al exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca.



08:57 am - El presidente saca su pañuelito blanco contra la corrupción. Enfatiza que en el Poder Judicial "ganan cuatro veces" más que él.

09:00 am - Afirma que en el Poder Judicial se hacen cirugías plásticas "a costillas del erario". Señala que la ministra presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña, dijo que los fideicomisos del Poder Judicial serían para Acapulco, pero los jueces comenzaron a poner amparos "y el ministro Laynez decide suspenderla, la decisión del Poder Legislativo".

09:03 am - Comenta que las clases medias no quieren más corrupción. Menciona la aprobación del Fobaproa. ¿Las clases medias no se enteraron que había un narcoestado?, lo señala al criticar al bloque opositor.

09:07 am - De nuevo AMLO se lanza contra el ministro Javier Laynez: "Cancela el decreto que emití para que no se comercializaran los vapeadores, ino se midió!".

09:10 am - Voy a enviar una iniciativa de ley, antes de irme, para prohibir los vapeadores, reitera el Presidente.

09:11 am - Con relación a la absolución de Rosario Robles por el caso de la Estafa Maestra, AMLO dice que "fue una investigación que hizo Claudio X. González": "Hay que preguntarle a Claudio".

09:18 am - Pide el Presidente investigar denuncias sobre el Banco del Bienestar.

09:21 am - López Obrador agradece a quienes cubren su conferencia mañanera todos los días. Sería un monólogo si estuviese yo nada más hablando, añade.

09:25 am - Comenta sobre próximas inauguraciones y viajes que tendrá próximamente, como el tren de pasajeros de Salina Cruz a Coatzacoalcos o visitas a Acapulco para supervisar la reconstrucción. Es muy probable que el 26 de diciembre se inaugure Mexicana de Aviación, añade.

09:28 am - Afirma el Presidente que sí se hará la inauguración de la "superfarmacia" a finales de año para tener todos los medicamentos del mundo. Comenta que 2024 será el año de Felipe Carrillo Puerto.

09:29 am - López Obrador comenta que su esposa Beatriz Gutiérrez Müller envió una carta al Papa Francisco, "con mis saludos". Repite su admiración por el sumo pontífice.

09:33 am - Comenta que no han habido problemas con las iglesias. Dice que también respeta a los no creyentes. No hemos tenido una oposición de las iglesias y yo atribuyo que tiene que ver mucho con la postura del Papa Francisco y externa su admiración por el Papa por su protección a personas pobres y desposeídas.

09:41 am - Regresando al tema de las personas desaparecidas, Martí Batres destaca que la metodología usada para la búsqueda de personas en la CDMX comenzó en 2022 y ahora la usa el gobierno federal. Respecto a la CDMX se encontró que 44% de las personas reportadas como desaparecidas había sido ausencias voluntarias, 36% por algún tipo de conflicto personal, familiar o comunitario.

09:44 am - Por su parte, Luisa María Alcalde explica que "El Z-40" estaba reportado como desaparecido en 2020 y se encontraba en la lista de personas desaparecidas. Destaca el cruce de datos y cualquiera puede subir reportes de desaparecidos. Resalta la metodología probada en la CDMX para la búsqueda de personas, así como el esfuerzo de ir casa por casa y otras técnicas.

COMUNICACIÓN SOCIAL DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA



09:44 am - Señala López Obrador una campaña de sus adversarios contra la búsqueda de personas que hace su gobierno.

09:51 am - "Nunca se había buscado tanto a desaparecidos como ahora, ni se habían destinado tantos recursos para eso como ahora", señala López Obrador. "Ahora resulta que hay más desaparecidos en el gobierno de nosotros que en el de Felipe Calderón", dicen organismos que están en contra de su gobierno. Nosotros no torturamos, no permitimos masacres, dice al señalar que algunas organizaciones "se prestaron".

09:56 am - Comenta el presidente que ni existía la CNDH y yo ya estaba defendiendo a los desaparecidos, no soy un simulador, expresa, al defender su estrategia de búsqueda de personas desaparecidas.

09:58 am - "No borramos a nadie", señala AMLO sobre la búsqueda de personas desaparecidas.

10:01 am - López Obrador acusa que la excomisionada nacional de búsqueda, Karla Quintana, que llegó a decir que había 126 mil personas desaparecidas en el país.

10:04 am - AMLO destaca a Teresa Guadalupe Reyes Sahagún como comisionada nacional de búsqueda.

10:07 am - López Obrador demerita el trabajo de la excomisionada nacional de búsqueda, Karla Quintana: "Tenemos que andar limpiando porque estaban metidos". Dice que en 36 años de política neoliberal "lavaron el cerebro de muchos".

10:10 am - El presidente le pide que se presente a Teresa Guadalupe Reyes Sahagún, comisionada nacional de búsqueda. Ella destaca su trayectoria en el servicio público y como luchadora social.

10:11 am - Reyes Sahagún destaca el esfuerzo del gobierno de México en la búsqueda de personas desaparecidas.

10:14 am - La comisionada nacional de búsqueda destaca la lucha de las personas para encontrar a los desaparecidos de la Guerra Sucia. Pide que las personas se acerquen a proporcionar más datos para buscar a desaparecidos. "Son nuestros desaparecidos", señala. Añade Reyes Sahagún que fue impugnada por organizaciones por no ser experta en desapariciones.

10:17 am - El presidente dice que tiene un asunto a tratar con el Centro Pro, que tiene que ver con Ayotzinapa y con el senador Álvarez Icaza.

10:19 am - Señala López Obrador que como él es investigador del Caso Ayotzinapa, se ha encontrado que han buscado que no se conozca la verdad "con el propósito de dañar al Estado mexicano, socavar a instituciones". Menciona la llamada "verdad histórica".

10:21 am - Acusa el presidente al Centro Pro de callarse. Dice que no se pedía que se castigara a quienes inventaron la "verdad histórica" y por eso el exprocurador Jesús Murillo Karam "andaba tan campante".

10:25 am - Señala el presidente que "los torturados o no" en el Caso Ayotzinapa salieron libres "cuando hay evidencias de que declaran como testigos protegidos libres de que sí habían participado".

10:27 am - El presidente señala que hay quienes contribuyeron a la liberación de quienes participaron en la desaparición de los 43 normalistas "y ahí interviene gente del Pro". Menciona al senador Álvarez Icaza y a la CIDH.

COMUNICACIÓN SOCIAL DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA



10:27 am - AMLO señala que los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa no saben que la sentencia que dejó libres a quienes participaron en la desaparición “tuvo que ver con un trabajo jurídico que hicieron defensores de derechos humanos que también supuestamente los están asesorando a ellos”.

10:35 am - El presidente comenta que se ha encontrado en el Caso Ayotzinapa que, por un lado, se busca que se castigue a los responsables y, por otro lado, se promueve su libertad con el argumento de que fueron torturados.

10:36 am - Comenta que enviará un comunicado con el nombre de quien designe como ministra de la Corte.

10:36 am - Concluye la conferencia.

